

ECONOMÍA / POLÍTICA

El Gobierno lanza 18 megacontratos de 2.500 millones para las empresas

ESPERA UN AHORRO DEL 10% CENTRALIZANDO TODA LA CONTRATACIÓN DE LOS MINISTERIOS/ Antes de que acabe la legislatura, Hacienda unificará los servicios principales que contratan los diferentes departamentos.

Calixto Rivero. Madrid

El Gobierno tiene previsto lanzar 18 megacontratos para centralizar los servicios que requieren del sector privado para funcionar. El objetivo: que los ministerios, que hasta ahora pagaban la electricidad, la limpieza, la seguridad o el teléfono cada uno por su cuenta, contraten a partir de ahora estos servicios de manera unificada. El volumen de negocio para las empresas adjudicatarias será muy sustancioso al final del proceso, de 2.493 millones de euros, y el ahorro para el Estado muy llamativo. Con el nuevo proceso de gestión de los recursos públicos de los distintos departamentos ministeriales, Hacienda espera evitar un gasto de 258,95 millones de euros, un 10,39% de lo que desembolsaban hasta ahora.

El contrato más atractivo para las empresas es el de suministro de energía eléctrica, que tendrá un volumen de 750 millones de euros. La aprobación de los pliegos se aprobará en uno de los próximos Consejos de Ministros, se espera que la presentación de ofertas se produzca durante este mes y que en marzo se adjudiquen. Las cinco grandes eléctricas, Endesa, Iberdrola, Gas Natural Fenosa, HC Energía y E.ON podrían optar a este gran contrato y Hacienda no descarta que sea una o varias las que finalmente ganen el concurso. La decisión se tomará teniendo en cuenta los ahorros que se negocien y la posibilidad de que puedan prestar los servicios de manera adecuada.

Fuentes de Hacienda explican a EXPANSIÓN que este procedimiento es una "verdadera revolución" dentro de la Administración General del Estado, una especie de reforma silenciosa del sector público estatal. Y destacan, frente a las críticas, que no sólo serán grandes empresas las beneficiadas. Por ejemplo, ya se ha resuelto el concurso para cambiar la limpieza de los edificios, que quedará en manos de una asociación de pequeñas y medianas empresas, que son las que han ofrecido la oferta más barata por 225 millones de euros, con la que el Estado logrará un ahorro de 9,6 millones en dos años. De hecho, aunque los

LOS CONTRATOS CENTRALIZADOS EN LOS QUE TRABAJA EL ESTADO

	Adjudicación	Ahorros En mill. de euros.	Valor estimado En mill. de euros.
Suministro de energía eléctrica	mar-15	54	750
Comunicaciones postales	10/11/2014	74	450
Telecomunicaciones	abr-15	42,9	288
Combustible de vehículos	abr-14	27,5	232
Limpieza de edificios	nov-14	9,6	225
Agencia de viajes	dic-14	17,6	171
Publicidad institucional	jun-14		77
Vehículos	oct-14	18,3	70
Seguridad fase 2	abr-15	1,8	62
Comunicaciones postales Fase 2	--	6	60
Seguridad de edificios fase 1	sep-14	2,5	55
Muebles	nov-14	1,5	30
Motocicletas	oct-14	3	20
Audiovisuales	ene-15	0,25	3
Cuentas corrientes	--		Sin determinar

Fuente: Ministerio de Hacienda

Expansión

trabajadores siguen siendo los mismos en Hacienda, el cambio se observa en que los uniformes de trabajo son distintos y la empresa que paga a los empleados también.

Otro de los contratos centralizados que ya está funcionando es el de las Agencias de Viaje. Aunque se interesaron compañías grandes como El Corte Inglés y el Gobierno estaba dispuesto a que varias empresas prestaran los servicios, finalmente fue Halcón Viajes la que ofreció la oferta económica más atractiva. El volumen de negocio: el Estado se gastará 171 millones en los próximos tres años para viajar

COMPRAS

Además de la contratación de servicios públicos, el Gobierno ya **compra conjuntamente los ordenadores, monitores y portátiles** para ahorrar 16,2 millones de euros, licencias de hardware y software, para evitar un gasto de 1,4 millones.

Los contratos 'estrella'



Suministro de energía eléctrica: 750 millones

Actualmente los ministerios tienen 250 contratos diferentes con las empresas eléctricas y hay 15.000 puntos de suministro de energía eléctrica contratados. El valor estimado de lo que gasta la Administración en contratar la luz asciende a 750 millones de euros. El Estado pretende ahorrar 54 millones adjudicando a una o varias empresas la prestación del servicio.



Comunicaciones postales: 450 millones

Aunque Unipost y Correos fueron las dos empresas que se presentaron a la oferta del Gobierno para centralizar el envío de cartas, documentación y notificaciones a los ciudadanos, finalmente Correos es la que gestionará el contrato de 450 millones, con el que se ahorrarán 74 millones. Hasta ahora los ministerios se gastaban en total hasta 200 millones anuales en comunicaciones postales.



Telecomunicaciones: 288 millones

Hasta la fecha los ministerios y las empresas públicas del Estado tenían contratos con diferentes empresas de telefonía. Cada uno pagaban a estas compañías por su cuenta. Con el contrato de gestión centralizada que promoverá Hacienda se podrá ahorrar hasta 42,9 millones de euros y la empresa o empresas adjudicatarias ganarán un negocio de 288 millones de euros.



Combustible de vehículos: 232 millones

El acuerdo de compra de combustibles se autorizó el 7 de febrero de 2014 y se estableció que tendría una duración de dos años y medios con una posible prórroga de seis meses. Será obligatorio para ministerios y sus organismos pero podrán sumarse otras empresas públicas, las comunidades autónomas y los ayuntamientos. El valor del contrato asciende a 232 millones y se prevé un ahorro del 13%.

dentro de España y al extranjero y se ahorrarán 17,6 millones. A Hacienda, la que tomó la decisión, le interesó especialmente que esta compañía de viajes era la que ofrecía mejores ofertas.

Otro de los contratos más relevantes será el de telecomunicaciones. El Gobierno se gastará 288 millones de euros en teléfono e Internet en los próximos ejercicios y prevé obtener un ahorro de 42,9 millones en los 60 meses en los que esté en vigor. En enero comenzaron a presentarse las primeras ofertas y la adjudicación de los contratos se realizará previsiblemente en abril.

La entrada en vigor será antes de las elecciones generales, en septiembre.

Otro de los contratos importantes será el de la unificación de las cuentas corrientes de la Administración en tres entidades. El volumen de dinero que mueve el Estado es muy alto por lo que se lograría un ahorro sustancial. El Estado dispone exactamente de 3.163 cuentas domiciliadas en bancos españoles y 1.237 fuera de España. En el Banco de España tan sólo hay 423 cuentas abiertas. Prevé obtener un ahorro de 378 millones de euros.

Editorial / Página 2

La policía acaba con el presunto terrorista de Copenhague

Expansión. Madrid

Tras una persecución de varias horas, la Policía danesa acabó en la madrugada del domingo con la vida del sospechoso de los dos atentados ocurridos este fin de semana en Copenhague, en los que han muerto dos personas. Según informaciones policiales, el fallecido era un joven de 22 años nacido en Dinamarca, que ya era conocido por actividades criminales relacionadas con violaciones de las leyes de armas y actos violentos, y llevaba tiempo bajo la vigilancia de los servicios de inteligencia.

El sábado, el joven irrumpió presuntamente en el centro cultural Krudttoenden, en el barrio copenagués de Osterbro, donde se celebraba un debate sobre blasfemia y libertad de expresión al que asistía el artista sueco Lars Vilks, amenazado por grupos islamistas desde que en 2007 publicara viñetas del profeta Mahoma con cuerpo de perro, y el embajador de Francia en Dinamarca, François Zimeray.

Armado con automáticas, el joven disparó y acabó con la vida de uno de los asistentes, un cineasta danés. Tres agentes de policía, que intercambiaron disparos con el terrorista, resultaron heridos leves. Después, el sospechoso huyó en un coche que abandonó a tres kilómetros del lugar y, desde allí, tomó un taxi al complejo de Mjølnerparken, en el barrio multicultural de Nørrebro y donde viven muchos inmigrantes. Tras permanecer allí unos veinte minutos, abandonó el lugar y reapareció ocho horas después en la sinagoga, en el centro de la ciudad, donde mató a un joven judío e hirió a otros dos agentes.

Profanación de tumbas

Por otro lado, varios "cientos de tumbas" de un cementerio judío de la región de Sarre-Union, en el noreste de Francia, fueron profanadas, según informó ayer el ministro francés del Interior, Bernard Cazeneuve, que condenó "con la mayor firmeza" este "acto criminal". "Haremos todo lo posible para identificar, detener y entregar a la justicia a los autores de esta ignominia", indicó el ministro en un comunicado.